



IV ENCUENTRO CONTINENTAL DE LAS AMÉRICAS JUSTICIA, PAZ E INTEGRIDAD DE LA CREACIÓN



Un saludo de Paz y Bien.

Los hermanos franciscanos participantes en el VI Encuentro Continental de Justicia, Paz e Integridad de la Creación de las Américas, reunidos del 16 al 21 de septiembre de 2024 en Boquete, Panamá, se *solidarizan* con el pueblo hondureño por el asesinato de Juan López, hombre de fe, defensor de los Derechos Humanos y constructor de paz.

Animados por el espíritu de Jesús, expresado en la bienaventuranza “Felices los que tienen hambre y sed de justicia” (Mt 5,6), y siendo frailes comprometidos desde la espiritualidad franciscana en los valores de Justicia, Paz e Integridad de la Creación (JPIC), condenamos el vil asesinato de Juan López, padre de familia, agente de pastoral, defensor de los DDHH y los territorios, miembro del gobierno local de Tocoa, Colón, Honduras, coordinador de la pastoral social de la Diócesis de Trujillo, miembro de la REMAM, del Consejo Apostólico de la Compañía de Jesús y un fiel seguidor de Jesús que le llevó a sufrir la persecución y la suerte de los crucificados.

Al mismo tiempo, nos *solidarizamos* con el dolor de la familia y ofrecemos nuestras plegarias para que la paz de Jesús esté en ellos. De igual manera, nos *solidarizamos* con el grupo y movimiento de defensores y defensoras en Tocoa.

Condenamos la criminalización, persecución y judicialización de los defensores de DDHH y los territorios por parte de los grupos de poder empresarial extractivistas y rechazamos la recrimalización y judicialización al grupo de defensores “Guapinol” de Tocoa, los cuales fueron declarados inocentes y ya es “cosa juzgada”.

Exhortamos al gobierno central de la presidenta Xiomara Castro, como responsable de la nación, que realice una investigación exhaustiva sobre el asesinato de Juan López. Pedimos que no se utilicen los aparatos estatales y agentes del gobierno para perseguir, revictimizar y criminalizar a los defensores de DDHH y a las comunidades que han demandado justicia y verdad en el Departamento de Colón, Honduras. Asimismo, solicitamos verificar que se proceda con rectitud y autonomía en las instancias estatales encargadas de establecer justicia, como son la fiscalía y los juzgados locales.

Reiteramos estar unidos en la oración, mientras caminamos movidos por El Espíritu, que ya acompaña a los pueblos que claman por justicia. San Francisco y santa Clara de Asís, sigan acompañándonos en este peregrinar.

Hermanos menores animadores de la Justicia, Paz e Integridad de la Creación de cada Entidad Franciscana en las Américas.

Panamá, 20 de septiembre de 2024.

